

## RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN

Satuan Pendidikan : SMPN 6 PADANG

Kelas/ Semester : IX/ I

Tema : Globalisasi

Pembelajaran ke : 8

Alokasi waktu : 10 Menit

### A. Tujuan Pembelajaran

Setelah mengikuti serangkaian kegiatan pembelajaran, peserta didik dapat melakukan hal-hal sebagai berikut.

1. Menjelaskan dampak positif globalisasi dalam kehidupan manusia.
2. Menjelaskan dampak negatif globalisasi dalam kehidupan manusia.
3. Menjelaskan upaya menghadapi globalisasi di kehidupan masyarakat

### B. kegiatan Pembelajaran

<b>Kegiatan Pendahuluan (2 Menit)</b>	
Melakukan pembukaan dengan salam pembuka dan berdoa untuk memulai pembelajaran, memeriksa kehadiran peserta didik sebagai sikap disiplin	
Mengaitkan materi/tema/kegiatan pembelajaran yang akan dilakukan dengan pengalaman peserta didik dengan materi/tema/kegiatan sebelumnya serta mengajukan pertanyaan untuk mengingat dan menghubungkan dengan materi selanjutnya.	
Menyampaikan motivasi tentang apa yang dapat diperoleh (tujuan & manfaat) dengan mempelajari materi : <b>GLOBALISASI</b>	
Menjelaskan hal-hal yang akan dipelajari, kompetensi yang akan dicapai, serta metode belajar yang akan ditempuh,	
<b>Kegiatan Inti ( 7 Menit )</b>	
<b>Kegiatan Literasi</b>	Peserta didik diberi motivasi dan panduan untuk melihat, mengamati, membaca dan menuliskannya kembali. Mereka diberi tayangan dan bahan bacaan terkait materi <b>PENGARUH dan UPAYA MENGHADAPI GLOBALISASI DALAM KEHIDUPAN MASYARAKAT</b>
<b>Critical Thinking</b>	Guru memberikan kesempatan untuk mengidentifikasi sebanyak mungkin hal yang belum dipahami, dimulai dari pertanyaan faktual sampai ke pertanyaan yang bersifat hipotetik. Pertanyaan ini harus tetap berkaitan dengan materi <b>PENGARUH dan UPAYA MENGHADAPI GLOBALISASI DALAM KEHIDUPAN MASYARAKAT</b>
<b>Collaboration</b>	Peserta didik, mengumpulkan informasi berkaitan dengan memulisnya kembali kedalam catatan masing-masing dengan bahasa sendiri. <b>PENGARUH dan UPAYA MENGHADAPI GLOBALISASI DALAM KEHIDUPAN MASYARAKAT</b>
<b>Communication</b>	Peserta didik diminta untuk menyelesaikan latihan soal yang telah diberikan yang berkaitan dengan materi <b>PENGARUH dan UPAYA MENGHADAPI</b>

	<b><i>GLOBALISASI DALAM KEHIDUPAN MASYARAKAT</i></b>
<b>Creativity</b>	Guru dan peserta didik membuat kesimpulan tentang hal-hal yang telah dipelajari terkait <b><i>PENGARUH dan UPAYA MENGHADAPI GLOBALISASI DALAM KEHIDUPAN MASYARAKAT</i></b>
<b>Kegiatan Penutup (1 Menit)</b>	
Peserta didik membuat rangkuman/simpulan pelajaran.tentang point-point penting yang muncul dalam kegiatan pembelajaran yang baru dilakukan.	
Guru meninstruksikan agar peserta didik mengirim tugas tepat waktu	

### C. PENILAIAN PEMBELAJARAN

1. Penilaian Pengetahuan; Teknik Penilaian: Tes Uraian
2. Penilaian Keterampilan; Penilaian Praktek

## Lampiran 1 : Penilaian Sikap

### A. KISI-KISI PENILAIAN SIKAP SISWA

Nama Sekolah : SMPN 6 Padang  
Kelas/Semester : IX/ Ganjil  
Tahun pelajaran : 2021-2022  
Mapel / materi : Ilmu Pengetahuan Sosial  
Nama Guru : Sherly Andilla, S.Pd

#### 1. Sikap Spiritual

- a. Teknik Penilaian : Observasi
- b. Bentuk Instrumen : Lembar observasi
- c. Kisi-kisi:

No.	Indikator	Butir Instrumen
1.	Bersyukur	1. Menyukuri kesempurnaan ciptaan Tuhan dan 2. Menerima segala pemberian Tuhan
2.	Berdo'a	Mengucap salam saat menghubungi guru lewat Zoom atau wa
3.	Menghargai	Menyapa Guru dengan bahasa yang sopan dan santun

#### 2. Sikap Sosial

- a. Teknik Penilaian : Penilaian Diri
- b. Bentuk Instrumen : Lembar Penilaian Diri
- c. Kisi-kisi:

No.	Indikator	Butir Instrumen
1.	Kejujuran	Membuat tugas sendiri dan tidak mencontek teman
2.	Ketelitian	Menjawab soal dengan baik dan benar
3.	Tanggung jawab	Mengirim tugas tepat waktu sesuai jadwal yang telah ditetapkan

## Lampiran 2 : Penilaian Pengetahuan (proses pembelajaran)

Nama Sekolah : SMPN 6 Padang  
Kelas/Semester : IX/Ganjil  
Tahun pelajaran : 2021-2022  
Mapel /materi : IPS / Pengaruh dan Upaya Menghadapi Globalisasi Dalam Kehidupan Masyarakat  
Nama Guru : Sherly Andilla, S.Pd  
Bentuk Instrumen : Essay

<b>No</b>	<b>Pt</b>	<b>Indikator</b>	<b>Butir Instrumen (essay)</b>	<b>Kunci jawaban</b>	<b>Skor</b>
<b>1</b>	<b>8</b>	1. Menjelaskan keadaan alam benua Asia dan benua lainnya	1. Jelaskan dampak positif globalisasi dalam kehidupan masyarakat	Kunci jawaban: berkembangnya ilmu pengetahuan dan teknologi, meningkatkan efektivitas dan efisiensi, perekonomian suatu Negara semakin meningkat, meningkatnya tariff hidup masyarakat, komunikasi semakin cepat dan mudah, berkembangnya dunia pariwisata, perkembangan alat komunikasi dan keterbukaan informasi	<b>20</b>
		2. Menjelaskan keadaan penduduk benua Asia dan benua lainnya	2. Jelaskan dampak negative globalisasi dalam kehidupan masyarakat	Westernisasi Demoralisasi Kesenjangan sosial ekonomi Kriminalitas Pencemaran lingkungan Kenakalan remaja Individualisme yang semakin tinggi	<b>20</b>
		3. Menjelaskan iklim di benua Asia dan benua lainnya	3. Jelaskan upaya menghadapi globalisasi budaya	Kunci Jawaban : Menyaring setiap budaya asing yang masuk ke Indonesia untuk kemudian diadaptasi dan digunakan bersama-sama	<b>20</b>
		4. Menyebutkan negara bagian Asia selatan	4. Jelaskan upaya menghadapi globalisasi IPTEK	Kunci jawaban : Berkompetisi dalam kemajuan IPTEK, meningkatkan motif berprestasi, selalu	<b>20</b>

				berorientasi ke mada depan	
		5. Menyebutkan letak benua Asia dan benua lainnya	5. Jelaskan upaya menghadapi globalisasi komunikasi	Kunci jawaban : Memilih dan memanfaatkan alat komunikasi secara tepat dan sebaik-baiknya sesuai dengan fungsi kebutuhan	<b>20</b>
<b>Nilai = Skor perolehan : Skor Maksimal x 100</b>					<b>100</b>

### Lampiran 3 : Penilaian keterampilan (proses pembelajaran)

#### PENILAIAN KETERAMPILAN

Nama Sekolah : SMPN 6 Padang  
 Kelas/Semester : IX/Ganjil  
 Tahun pelajaran : 2021-2022  
 Mapel /materi : IPS / Pengaruh dan Upaya Menghadapi Globalisasi Dalam Kehidupan masyarakat  
 Nama Guru : Sherly Andilla, S.Pd  
 Bentuk Instrumen : Ceklis

#### A. Kisi-Kisi

No	KD	Materi	Indikator Soal	Teknik Penilaian
1	4.2 Menyajikan hasil analisis tentang perubahan kehidupan sosial budaya bangsa Indonesia dalam menghadapi arus globalisasi untuk memperkokoh kehidupan kebangsaan	Pengaruh dan upaya menghadapi globalisasi di lingkungan masyarakat.	Siswa membuat laporan tentang dampak negative globalisasi di lingkungan tempat tinggalnya	Penugasan

## LAMPIRAN 4 : BAHAN AJAR

### PENGARUH DAN UPAYA MENGHADAPI GLOBALISASI DALAM KEHIDUPAN MASYARAKAT

#### Dampak Positif dan Negatif Globalisasi di Berbagai Bidang Lengkap

##### 1. Dampak Positif Globalisasi

-pendidikan di Indonesia: dahulu kesadaran seseorang untuk melanjutkan sekolah ke jenjang yang lebih tinggi sangat rendah. Sekarang dengan kemajuan teknologi pendidikan, minat masyarakat menuntut ilmu sangat tinggi.

-kesehatan masyarakat: dahulu keinginan masyarakat berobat ke dokter sangat rendah dan memilih untuk pengobatan alternatif. Sekarang dengan peningkatan teknologi ada kesadaran untuk meningkatkan kesehatan.

-kesejahteraan keluarga: dampak positif globalisasi dahulu keluarga cenderung menyukai keluarga besar dengan memiliki banyak anak. Di era globalisasi, terjadi pergeseran untuk memiliki keluarga kecil agar lebih sejahtera.

-kehidupan politik: penyelenggaraan politik jauh lebih demokratis dan terbuka dengan melaksanakan pemilihan umum atau pemilu.

-kegiatan ekonomi: adanya kemudahan dalam melaksanakan ekspor ke pasar global. Dengan begitu, devisa negara akan semakin meningkat.

-kehidupan sosial & budaya: semakin bertambahnya wawasan terhadap seni dan budaya asing. Sebab, ada pertukaran seni dan budaya.

##### 2. Dampak Negatif Globalisasi

-keagamaan: globalisasi mengusung gaya kapitalisme dan liberalis sehingga berpikiran bebas. Hal ini tidak sesuai dengan sendi-sendi agama mayoritas di Indonesia sehingga bisa mengacaukan.

-kehidupan politik: muncul sikap politik yang jauh dari kepribadian Indonesia, seperti aksi demonstrasi yang diikuti perilaku anarkis sehingga menimbulkan kerusuhan.

-kegiatan ekonomi: dampak negatif globalisasi di bidang ekonomi dapat menimbulkan sistem kapitalisme. Hal ini menyebabkan pemilik modal yang berasal dari luar negeri bisa menguasai pasar dalam negeri dan mematikan para pemilik modal dalam negeri yang kecil.

Dampak positif globalisasi dalam kehidupan bangsa Indonesia adalah:

Globalisasi bidang hukum, pertahanan, dan keamanan :

- a. Semakin menguatnya supremasi hukum, demokratisasi, dan tuntutan terhadap dilaksanakannya hak-hak asasi manusia.
- b. Regulasi hukum dan pembuatan peraturan perundang-undangan yang memihak dan bermanfaat untuk kepentingan rakyat banyak.
- c. Semakin menguatnya tuntutan terhadap tugas-tugas penegak hukum yang lebih profesional, transparan, dan akuntabel.

Jadi, apa saja dampak positif dari globalisasi? Penjelasan diatas cukup lengkap. Satu diantaranya, dampak positif dari globalisasi adalah membuat masyarakat memiliki sifat kreatif, inovatif, terbuka terhadap perubahan dan bekerja keras untuk menyelesaikan pekerjaan dengan dibantu teknologi informasi.

### **Dampak Positif Globalisasi Bidang Sosial Budaya**

Meningkatkan pembelajaran mengenai tata nilai sosial budaya, cara hidup, pola pikir yang baik, maupun ilmu pengetahuan dan teknologi dari bangsa lain yang telah maju.

Meningkatkan etos kerja yang tinggi, suka bekerja keras, disiplin, mempunyai jiwa kemandirian, rasional, sportif, dan lain sebagainya.

Kita telah membahas dampak positif dari globalisasi. Sekarang, mari kita bahas dampak negatifnya agar dampak positif dan negatif globalisasi menjadi lebih jelas.

### **Dampak Negatif Globalisasi**

Globalisasi, khususnya dalam bidang ekonomi membawa dampak yang sangat besar. Globalisasi perekonomian merupakan suatu proses kegiatan ekonomi dan perdagangan ketika negara-negara di seluruh dunia menjadi satu kekuatan pasar yang semakin terintegrasi dengan tanpa rintangan batas teritorial negara.

Globalisasi perekonomian mengharuskan penghapusan seluruh batasan dan hambatan terhadap arus modal, barang, dan jasa. Ketika globalisasi ekonomi terjadi, batas-batas suatu negara akan menjadi kabur dan keterkaitan antara ekonomi nasional dengan perekonomian internasional akan semakin erat.

Globalisasi perekonomian di satu pihak akan membuka peluang pasar produk dari dalam negeri ke pasar internasional secara kompetitif. Sebaliknya, juga membuka peluang masuknya produk-produk global ke dalam pasar domestik. Hal tersebut tentu saja selain menjadi keuntungan, juga menjadi ancaman bagi kedaulatan ekonomi suatu negara.

Adapun pengaruh negatif globalisasi ekonomi yang dapat menjadi ancaman kedaulatan Indonesia, khususnya dalam bidang ekonomi di antaranya sebagai berikut:

### **Indonesia akan dibanjiri oleh barang-barang dari luar negeri**

Dengan adanya perdagangan bebas yang tidak mengenal adanya batas-batas negara, akan mengakibatkan semakin terdesaknya barang-barang lokal terutama yang tradisional, karena kalah bersaing dengan barang-barang dari luar negeri.

### **Penguasaan Modal oleh Asing**

Cepat atau lambat perekonomian negara kita akan dikuasai oleh pihak asing, seiring dengan semakin mudahnya orang asing menanamkan modalnya di Indonesia.

### **Kesenjangan Sosial**

Persaingan bebas tersebut akan menimbulkan adanya pelaku ekonomi yang kalah dan yang menang. Pihak yang menang akan dengan leluasa memonopoli pasar, sedangkan yang kalah akan menjadi penonton yang senantiasa tertindas.

### **Berkurangnya Subsidi untuk Rakyat**

Sektor-sektor ekonomi rakyat yang diberikan subsidi semakin berkurang, koperasi semakin sulit berkembang, dan penyerapan tenaga kerja dengan pola padat karya semakin ditinggalkan sehingga angka pengangguran dan kemiskinan sulit dikendalikan.

### **Memperburuk prospek pertumbuhan ekonomi jangka panjang**

Apabila hal-hal yang dinyatakan di atas berlaku dalam suatu negara maka dalam jangka pendek pertumbuhan ekonominya menjadi tidak stabil. Dalam jangka panjang pertumbuhan yang seperti ini akan mengurangi lajunya pertumbuhan ekonomi.

Pendapatan nasional dan kesempatan kerja akan semakin lambat pertumbuhannya dan masalah pengangguran tidak dapat diatasi atau malah semakin memburuk. Pada akhirnya, apabila globalisasi menimbulkan efek buruk kepada prospek pertumbuhan ekonomi jangka panjang suatu negara, distribusi pendapatan menjadi semakin tidak adil dan masalah sosial ekonomi masyarakat semakin bertambah buruk.

### **Dampak Negatif Globalisasi Bidang Sosial Budaya**

Semakin mudahnya nilai-nilai barat masuk ke Indonesia baik melalui Internet, media televisi, maupun media cetak yang banyak ditiru oleh masyarakat menjadi satu dari dampak positif dan negatif globalisasi.

Semakin mudahnya apresiasi terhadap nilai-nilai budaya lokal yang melahirkan gaya hidup individualisme.

Contoh sederhana dengan teknologi internet, antena parabola dan TV, orang di belahan bumi manapun akan dapat mengakses berita dari belahan dunia yang lain secara cepat.



Hal ini akan terjadi interaksi antarmasyarakat dunia secara luas, yang akhirnya akan saling mempengaruhi satu sama lain, terutama pada kebudayaan daerah, seperti kebudayaan gotong royong, menjenguk tetangga sakit dan lain-lain. Globalisasi juga berpengaruh terhadap pemuda dalam kehidupan sehari-hari, seperti budaya berpakaian, gaya rambut dan sebagainya.

## UPAYA MENGHADAPI GLOBALISASI DI KEHIDUPAN SEHARI-HARI

Globalisasi faktanya membawa dampak yang besar bagi kehidupan kelompok masyarakat juga pada setiap individu. Kenapa bisa begitu? Karena di era globalisasi seperti sekarang, seorang remaja seperti kalian dapat dengan mudah mengakses berita-berita, musik, film, dan gaya hidup masyarakat di negara lain melalui internet. Percepatan dan keterbukaan arus informasi inilah yang kemudian mengubah gaya hidup dan cara pandang seseorang.

Globalisasi membawa masyarakat pada keadaan *culture shock* atau gegar budaya, di mana masyarakat dalam keadaan tidak siap atau terkejut dengan kebudayaan baru yang masuk di kehidupan sehari-hari mereka. Akibatnya, kebiasaan-kebiasaan dan norma-norma lama yang berlaku mulai pudar karena masuknya budaya asing.

Ada beberapa hal yang bisa kita lakukan sebagai remaja dalam menghadapi globalisasi.

## UPAYA MENGHADAPI GLOBALISASI DI KEHIDUPAN SEHARI-HARI



- **Mencintai produk dalam negeri**

Mencintai produk dalam negeri adalah sikap yang bisa dikembangkan untuk menghindari gaya hidup ala Barat yang berlebihan.

- **Menyaring budaya asing sesuai dengan panduan nilai, norma, dan keyakinan agama**

Untuk menghadapi globalisasi dan kemajemukan budaya, semua orang harus bisa menyaring kebudayaan asing sesuai dengan kebudayaan lokal.

- **Memahami nilai-nilai kebangsaan dan Pancasila dengan baik**

Cinta akan nilai-nilai Pancasila akan membantu kita untuk tetap menghormati budaya Indonesia meski sudah banyak budaya asing yang masuk ke kehidupan sehari-hari kita.

Lalu apakah hanya kita saja yang harus berupaya menghadapi arus globalisasi? Hmm tentunya tidak, karena negara dengan pemerintahannya pun turut bertanggung jawab. Ada beberapa hal yang harus jadi perhatian pemerintah nih Squad.



Contoh usaha mikro (Sumber: facebook.com)

- **Memprioritaskan pemulihan ekonomi**

Jika kita ingin Negara memiliki sumber daya manusia yang berkualitas, pastinya aspek ekonomi menjadi salah satu prioritas utama. Jika tidak, banyak konsekuensi yang akan dihadapi, seperti:

1. Meningkatnya harga barang-barang (inflasi yang tinggi),

2. Pengangguran yang semakin membengkak
3. Kemiskinan yang semakin memilukan,
4. Pertumbuhan ekonomi yang masih rendah.
5. Potensi konflik di masyarakat yang semakin tinggi

- **Meningkatkan daya potensi nasional**

Dengan sumber daya alam dan manusia yang berlimpah, sudah seharusnya negara kita menjadi negara yang mampu memenuhi segala kebutuhannya secara mandiri. Tentunya dengan kualitas sumber daya manusia yang mampu mengolah sumber daya alam yang kita miliki, bukan lagi bergantung pada pihak asing.

- **Memasukkan kemajuan teknologi dalam pembangunan**

Contohnya dengan menyediakan jaringan informasi yang menghubungkan berbagai pihak, mulai dari pemerintah, BUMN, juga swasta baik dari dalam maupun luar negeri. Tujuannya untuk meningkatkan daya saing produk dalam negeri kita.

- **Meningkatkan pengembangan usaha mikro**

Indonesia memiliki potensi dan kekuatan pada ranah usaha mikro. Usaha-usaha mikro memiliki beberapa keunggulan, seperti menjadi penyedia barang-barang murah untuk rumah tangga maupun ekspor, efisiensi dan fleksibilitas yang tinggi, semangat usaha tinggi, profitabilitas yang tinggi, serta kemampuan pengembalian pinjaman yang tinggi.

- **Melakukan deregulasi dan debirokrasi**

Tujuannya adalah untuk menciptakan regulasi baru dalam menjunjung tinggi supremasi hukum, pengakuan terhadap hak-hak asasi manusia, hak kepemilikan, kebebasan berusaha, dan hak-hak masyarakat sipil.

- **Memanfaatkan forum-forum kerja sama Internasional**

Tujuannya guna memperdalam kerja sama untuk saling menguntungkan, mendorong proses globalisasi perdagangan dan investasi, serta kerja sama ekonomi dan teknologi.

Sudah jelaskan sekarang Squad apa yang harus kalian lakukan? Ya, mencintai produk-produk dalam negeri adalah salah satu cara sederhana yang bisa kalian lakukan, sebagai **upaya menghadapi globalisasi**. Dengan begitu kita bisa membantu pemerintah untuk memperkokoh kehidupan kebangsaan kita.

